

Holy Bible Aionian Edition ©
Biblia Libre
Spanish Free Bible Version

Creative Commons Attribution ShareAlike 4.0 International, 2018-2024

Source text: eBible.org

Source version: 10/7/2024

Source copyright: Creative Commons Attribution ShareAlike 4.0
Jonathan Gallagher and Shelly Barrios de Avila, 2018

Formatted by Speedata Publisher 4.19.26 (Pro) on 10/16/2024

100% Free to Copy and Print

TOR Anonymously

<https://AionianBible.org>

Published by Nainoia Inc
<https://Nainoia-Inc.signedon.net>

We pray for a modern Creative Commons translation in every language
Translator resources at <https://AionianBible.org/Third-Party-Publisher-Resources>
Report content and format concerns to Nainoia Inc
Volunteer help is welcome and appreciated!

su camino". 17 Los hombres le habían dicho: "Seremos liberados de la promesa que nos hiciste jurar, 18 a menos que cuando entremos en esta tierra, cuelgues un cordón escarlata en la ventana por la que nos bajaste. Debes reunir en la casa a tu padre, tu madre y tus hermanos, y a toda la familia. 19 Si alguien sale de tu casa y es asesinado, es su culpa y no somos responsables de su muerte. Pero si alguien pone una mano sobre alguien que está dentro de su casa, asumimos toda la responsabilidad de su muerte. 20 Pero si le dices a alguien sobre esto entonces seremos liberados de la promesa que nos hiciste jurar". 21 "Estoy de acuerdo, que sea como ustedes lo han dicho", respondió. Y así los envió, y colgó un cordón escarlata en su ventana. 22 Ellos subieron a las colinas y se quedaron allí tres días. Los hombres que los perseguían buscaron por todo el camino pero no pudieron encontrarlos, así que volvieron a casa. 23 Entonces los dos hombres regresaron. Bajaron de las colinas y cruzaron el Jordán. Fueron a ver a Josué y le explicaron todo lo que les había pasado. 24 "El Señor ha puesto esta tierra en nuestras manos", le aseguraron. "¡Toda la gente que vive allí se muere de espanto por causa de nosotros!"

3 A la mañana siguiente, Josué y los israelitas salieron de Sitín y llegaron a la orilla del Jordán. Allí pasaron la noche antes de cruzar. 2 Tres días después, los líderes del pueblo pasaron por el campamento 3 diciéndoles: "Cuando vean el Arca del Pacto del Señor su Dios siendo llevada por los sacerdotes, los levitas, deben salir del lugar donde estén y seguirla. 4 Así sabrán qué camino tomar, ya que no han estado aquí antes. Mantengan una distancia de 3.000 pies entre ustedes y el Arca. No se acerquen! Es entonces Josué le dijo al pueblo "Asegúrense de estar puros, porque mañana el Señor hará cosas asombrosas entre ustedes". 6 Josué les habló a los sacerdotes: "Tomen el Arca del Pacto y vayan delante del pueblo". Entonces ellos levantaron el Arca del Pacto y marcharon delante del pueblo. 7 El Señor le dijo a Josué: "Lo que hago hoy te confirmará como grandísima la vista de todos los israelitas, para que se den cuenta de qué así como estuve con Moisés, estaré contigo. 8 Dile a los sacerdotes que llevan el Arca del Pacto: "Cuando lleguen a cruce del Jordán, den unos pasos hacia el agua y luego deténganse allí". 9 Entonces Josué les dijo a los israelitas: "Vengan aquí y oúchen lo que el Señor su Dios les quiere decir. Así sabrán que el Dios vivo está aquí con ustedes". 10 Josué les dijo: "Tengan la seguridad de que Él expulsará delante de ustedes a los cananeos, a los hititas, a los heveos, a los ferezeos, a los quirgaseos, a

los amorreos y a los jebuseos. 11 Sólo recuerden: el Arca del Pacto del Señor de toda la tierra cruzará el Jordán antes que ustedes. 12 Elijan doce hombres de las tribus de Israel, uno por tribu. 13 En el momento en que los sacerdotes que llevan el Arca pisen el agua, el río dejará de fluir y el agua se amontonará". 14 Así que el pueblo recogió el campamento y se dispuso a cruzar el Jordán, y los sacerdotes que llevaban el Arca iban adelante. 15 Como era la temporada de la cosecha, el Jordán estaba lleno de agua, y sus orillas se desbordaban. Pero tan pronto como los sacerdotes que llevaban el Arca entraron en el agua, el río dejó de fluir. 16 El agua se amontonó mucho más arriba, en la ciudad de Adán, cerca de Zaretán, mientras que río abajo ya no fluía más agua hacia el Mar Muerto. De este modo el pueblo pudo cruzar el río frente a Jericó. 17 Los sacerdotes que llevaban el Arca se mantuvieron firmes y en pie en el lecho seco del río Jordán mientras todo el pueblo pasaba. Y se quedaron allí hasta que todos hubieron cruzado y se encontraban en tierra seca.

4 Cuando toda la nación terminó de cruzar el Jordán, el Señor le dijo a Josué: 2 "Escoge doce hombres del pueblo, uno por tribu, 3 y diles: 'Recojan doce piedras del medio del Jordán, donde están los sacerdotes. Luego llévenlas y déjenlas en el lugar donde acamparán esta noche'. 4 Entonces Josué mandó llamar a los doce hombres que había elegido, uno de cada tribu, 5 y les dijo: "Vuelvan y entren hasta la mitad del Jordán, justo delante del Arca del Pacto del Señor su Dios, y cada uno de ustedes, elija una piedra y llévenla sobre sus hombros, uno por cada una de las tribus de Israel. 6 Este será un monumento entre ustedes, para que un día, cuando sus hijos pregunten: '¿Qué significan estas piedras?' 7 ustedes puedan responderles: 'Son un recordatorio de cuando el río Jordán dejó de fluir mientras el Arca del Pacto del Señor cruzaba el río. Cuando el arca cruzó, el agua se detuvo. Estas piedras son un recordatorio eterno para el pueblo de Israel'. 8 Entonces el pueblo de Israel hizo lo que Josué les dijo. Los hombres recogieron doce piedras del medio del Jordán como el Señor le había ordenado a Josué. Las llevaron al lugar donde acamparon durante la noche y las colocaron allí, una por cada una de las tribus de Israel. 9 Josué también colocó doce piedras en medio del Jordán justo donde los sacerdotes que llevaban el Arca del Pacto se habían quedado en pie, y siguen allí hasta el día de hoy. 10 Los sacerdotes que llevaban el Arca permanecieron de pie en medio del Jordán hasta que todo se hizo tal como el Señor le había dicho al pueblo, todo lo que Moisés le había dicho a Josué. Y el

25 El Espíritu del Señor comenzó a impulsarlo en Majané Dan, un lugar entre Zora y Estaol.

14 Un día Sansón fue a Timná, donde le llamó la atención una joven filisteo. 2 Volvió a su casa y les dijo a su padre y a su madre: "Una mujer filisteo en Timná me ha llamado la atención. Traígamela porque quiero casarme con ella". 3 Pero su padre y su madre le respondieron: "¿No puedes encontrar una joven de nuestra tribu o de nuestro propio pueblo? ¿Tienes que ir donde los filisteos paganos para conseguir una esposa?" Pero Sansón le dijo a su padre: "Sólo búscamela, ella es la que me gusta". 4 (Su padre y su madre no se daban cuenta de que esto estaba en los planes del Señor, que buscaba una oportunidad para enfrentarse a los filisteos, porque en ese momento los filisteos gobernaban sobre Israel). 5 Sansón fue a Timná con su padre y su madre. Cuando pasaron por los viñedos de Timna, de repente salió un león joven rugiendo para atacarlo. 6 El Espíritu del Señor se apoderó de él y desgarró al león con sus propias manos, con la misma facilidad con que se desgarró un cabrito. Pero no le dijo a su padre ni a su madre lo que había hecho. Luego siguió su camino. 7 Cuando Sansón habló con la mujer, decidió que ella era la indicada para él. 8 Más tarde, cuando Sansón volvió para casarse con ella, se apartó del camino para buscar el cadáver del león. Dentro del cuerpo había un enjambre de abejas y su miel. Raspó un poco de miel en sus manos y la comió mientras caminaba. Cuando volvió con su padre y su madre, les dio un poco y se la comieron. Pero no les dijo que había tomado la miel del cadáver de un león. 10 Mientras su padre iba a visitar a la mujer, Sansón organizó una fiesta para beber, porque esa era la costumbre entre los jóvenes de clase alta. 11 Cuando el pueblo filisteo lo vio, dispuso que treinta hombres lo acompañaran, que le dijeran que les diga un acertijo, les dijo Sansón: "Si pueden encontrar su significado y explicármelo durante los siete días de la fiesta yo les daré treinta mantos de lino y treinta mudas de ropa. Pero si no pueden explicármelo, ustedes me darán treinta mantos de lino y treinta mudas de ropa". "De acuerdo", respondieron. "Queremos oír tu acertijo". "La comida salió del que comí, y la dulzura salió del fuerte", dijo. Tres días después todavía no lo habían resuelto. Al cuarto día se acercaron a la mujer de Sansón y le dijeron: "Utiliza tus encantos para que tu marido te explique el acertijo, y luego nos lo cuentes, o no te quemaremos a ti y a toda tu familia hasta la muerte. ¿Nos has traído aquí sólo para robarnos?" 16 Entonces la mujer de Sansón fue llorando hacia él, diciendo: "Realmente me odias; no es

así. No me amas en absoluto. Has planteado un enigma a mi pueblo, pero ni siquiera me lo has explicado". "¿Y qué?" respondió él. "Ni siquiera se lo he explicado a mi padre o a mi madre. ¿Por qué debería explicártelo a ti?" 17 Ella lloró delante de él durante todo el tiempo que duró la fiesta, y al final, al séptimo día, se lo explicó porque ella lo regañaba mucho. Entonces le explicó el significado del acertijo a los jóvenes filisteos. 18 Antes del que se pusiera el sol, del séptimo día, los hombres de la ciudad se acercaron a Sansón. Q le dijeron: "¿Qué es más dulce que la miel? ¿Qué es más fuerte que un león?" Si no hubieran usado mi vaca para bramar, no habrían descubierto el significado de mi acertijo". Respondió Sansón: "El Espíritu del Señor se apoderó de él y se dirigió a Ascalón, mató a treinta de sus hombres, tomó sus ropas y se las dio a los que habían explicado el enigma. Furioso, Sansón devolvió a la casa de su padre. 20 La mujer de Sansón fue entregada a su padrino, que lo había acompañado en su boda.

15 Algún tiempo después, cuando se estaba cosechando el trigo, Sansón fue a visitar a su mujer, llevando consigo un cabrito de regalo. "Quiero ir a ver a mi mujer a su habitación", le dijo al llegar, pero su padre no lo dejó entrar. 2 "Pensé que la odiabas por completo y por eso se la di a tu padrino", le dijo a Sansón. "Pero su hermana menor es aún más atractiva; ¿por qué no te casas con ella en su lugar?". 3 "Esta vez no se me puede culpar por los problemas que le voy a causar a los filisteos", declaró Sansón. 4 Entonces fue y atrapó trescientas zorras y les ató las colas, de dos en dos. 5 Ató una antorcha a cada una de las colas atadas y les prendió fuego. Luego las soltó en los campos de cereales de los filisteos y prendió fuego a todo el grano, cosechado y no cosechado, así como a los viñedos y olivares. 6 "¿Quién ha hecho esto?", preguntaron los filisteos. "Fue Sansón, el yerno del hombre de Timná", les dijeron. "Ese hombre le dio la mujer de Sansón al padrino de Sansón". Entonces los filisteos fueron y la quemaron a ella y a su padre hasta la muerte. 7 Sansón les dijo: "¡Si así van a actuar, no pararé hasta vengarme de ustedes!" 8 Entonces los atacó violentamente, matándolos, y luego se fue a vivir a una cueva en la roca de Etam. 9 Entonces el ejército filisteo llegó y acampó en Judá, preparado para la batalla cerca de Lehi. 10 El pueblo de Judá preguntó: "¿Por qué nos han invadido?" "¡Hemos venido a capturar a Sansón, para hacerle lo mismo que nos ha hecho a nosotros!", respondieron. 11 Tres mil hombres de Judá fueron a la cueva de la roca de Etam y le preguntaron a Sansón: "¿No entiendes que los filisteos nos dominan? ¿Qué crees que

27 habrá suficiente leche de tus cabras para alimentarte tu, tu familia y tus siervas.

28 Los malvados huyen, incluso cuando nadie los persigue, pero los justos tienen la audacia confiada de los leones. **2** Cuando un país está en rebelión, tiene muchos gobernantes; pero un gobernante sabio e inteligente proporciona fuerza y continuidad. **3** Cuando un pobre oprime a los pobres, es como una lluvia fuerte que golpea las cosechas. **4** Los que rechazan la ley alaban a los malvados, pero los que guardan la ley luchan contra ellos. **5** Los malvados no entienden nada acerca de la justicia, pero los que siguen al Señor, la entienden por completo. **6** Mejor es ser pobre y tener integridad, que ser tramposo y rico. **7** Si guardas la ley, eres un hijo sabio; pero si te juntas con malas compañías serás vergüenza de tu padre. **8** Cualquiera que se haga rico cobrando intereses y ganancias, lo estará ahorrando para alguien que es bondadoso con los pobres. **9** Dios odia las oraciones de los que ignoran la ley. **10** Los que conducen a los justos por malos caminos, caerán en sus propias trampas; pero los inocentes recibirán una buena recompensa. **11** Los ricos se ven a sí mismos como sabios, pero los pobres con inteligencia pueden verlos como son en realidad. **12** Cuando los justos ganan, todos celebran; pero cuando los malvados llegan al poder, la gente se esconde. **13** Los que ocultan sus pecados no prosperarán; pero los que confiesan y se apartan de sus pecados, serán tratados con bondad. **14** Benditos son los que siempre respetan al Señor, pero los obstinados terminarán en gran tribulación. **15** Un gobernante malvado que extorsiona a los pobres es como un león rugiente o un oso. **16** Un gobernante malvado que extorsiona a su pueblo, pero se niega a sacar provecho ilegalmente, vivirá mucho tiempo. **17** El culpable de asesinato seguirá huyendo de lo que hizo hasta morir. No trates de detenerlo. **18** Si tienes integridad, estarás a salvo; pero si vives una vida torcida, caerás. **19** Si cultivas la tierra, tendrás abundante alimento; pero si sales a cazar fantasías, terminarás con las manos vacías. **20** Si eres digno de confianza, serás recompensado ricamente; pero si tratas de hacer dinero rápido, no quedarás sin castigo. **21** Mostrar favoritismo no es bueno, pero algunos harán el mal por un trozo de pan. **22** Los envidiosos se apresuran para volverse ricos; no se dan cuenta de que terminarán pobres. **23** La crítica honesta es de mayor estima que la adulación. **24** El hombre que roba a su madre y a su madre, y dice "no es un crimen", está a un solo paso de volverse un asesino. **25** Los avaros crean problemas, pero los que confían en el Señor prosperarán. **26** Los que confían en su propia mente son

necios, pero los que siguen caminos sabios se mantendrán a salvo. **27** Si das al pobre, no tendrás necesidad; pero si ignoras su necesidad, caerán muchas maldiciones sobre ti. **28** Cuando los malvados llegan al poder, la gente se esconde; pero cuando caen, a los justos les va bien.

29 Cualquiera que siga rechazando obstinadamente muchas advertencias, sufrirá destrucción repentina, sin ningún remedio. **2** Cuando los justos están a cargo, todos celebran; pero cuando los malvados gobiernan, todos gimen. **3** El hombre que ama la sabiduría, hace feliz a su padre; pero el que visita a las prostitutas, está desperdiciando su dinero. **4** El rey que gobierna con justicia hace que el país esté seguro; pero el que pide sobornos, lo destruirá. **5** Los que adulan a sus amigos ponen una trampa para hacerlos caer. **6** Los malvados están atrapados por sus propios pecados; pero los que hacen el bien, cantan y celebran. **7** Los justos se preocupan por tratar a los pobres con justicia; pero los malvados no piensan en ello. **8** Los cínicos pueden inflamar toda una ciudad, pero los sabios hacen calmar el furor. **9** Cuando un sabio lleva a un tonto a la corte, habrá rabia y ridículo pero sin soluciones. **10** Los asesinos odian a las personas con integridad, pero los que viven rectamente tratarán de ayudarlos. **11** Los tontos dejan salir toda su rabia, pero los sabios la contienen. **12** El gobernante que escucha la mentira no tendrá nada, sino solo oficiales malvados. **13** Los pobres y sus opresores tienen algo en común: el Señor les da la vida. **14** Si un rey juzga con justicia a los pobres, tendrá un largo reinado. **15** La disciplina y la corrección proporcionan sabiduría; pero el hijo que no recibe disciplina es una vergüenza para su madre. **16** Cuando los malvados están al poder, el pecado aumenta; pero los justos verán su caída. **17** Disciplina a tus hijos, y no te causarán preocupaciones. Te harán muy feliz. **18** Sin la revelación de Dios el pueblo se descontrola; pero los que guardan la ley son felices. **19** Un siervo no puede ser disciplinado solo con palabras; aunque entienden, no siguen la instrucción. **20** ¿Has visto a un hombre que habla sin pensar? ¡Hay más esperanza para un tonto que para él! **21** El siervo consentido desde la infancia será incontrolable. **22** La gente enojada crea problemas, los irascibles cometerán muchos pecados. **23** Si eres orgulloso serás humillado; pero si eres humilde, serás honrado. **24** El compañero de un ladrón aborrece su vida; incluso bajo amenaza y maldiciones, no podrá decir la verdad. **25** El temor a la gente es una trampa. Pero si confías en el Señor estarás a salvo. **26** Muchos procuran el favor de un gobernante; pero la justicia viene del Señor. **27**

extranjeros se enseñorean de sus súbditos, y los que tienen poder quieren que la gente incluso los considere como sus 'benefactores'. 26 ¡Pero no debe ser así entre ustedes! El que sea el más importante entre ustedes debe ser como el menos importante, y el líder debe ser como un siervo. 27 ¿Quién es más importante, el que se sienta en la mesa, o el que sirve? ¿Acaso no es el que se sienta en la mesa? Pero yo estoy entre ustedes como el que sirve. 28 Ustedes han estado conmigo durante mis pruebas. 29 Yo les otorgo autoridad para gobernar, así como mi padre me la dio a mí, 30 para que puedan sentarse en mi mesa a comer y beber cuando estén en mi reino, y se sienten sobre tronos y juzguen a las doce tribus de Israel". 31 "Simón, Simón. Satanás ha pedido tener todo de ustedes para tamizarlos como al trigo, 32 pero yo he orado por ti, para que tu fe no fracase. Y cuando hayas regresado, anima a tus hermanos". 33 Pedro le dijo: "¡Señor, estoy listo para ir contigo a la prisión, y morir contigo!" 34 Jesús respondió: "Te digo, Pedro, que antes de que el gallo cante hoy, negarás tres veces que me conoces". 35 Entonces Jesús les preguntó: "Cuando los envié sin dinero, sin bolsa y sin calzado adicional, ¿les faltó algo?" "No, nada", respondieron ellos. 36 "Pero ahora, si tienen dinero llévenlo con ustedes, de igual manera si tienen una bolsa, y si no tienen espada, vendan su manto y compren una. 37 Les digo que esta declaración de las Escrituras debe cumplirse: 'Él fue contado con los malvados'. Lo que se dijo sobre mí ahora se está cumpliendo". 38 "Mira, Señor, aquí hay dos espadas", dijeron ellos. "Es suficiente", respondió. 39 Entonces Jesús se fue de allí y como de costumbre se dirigió al Monte de los Olivos junto con sus discípulos. 40 Cuando llegó allí, les dijo: "Oren para que no caigan en tentación". 41 Entonces los dejó allí y caminó cierta distancia como de un tiro de piedra, y allí se arrodilló y oró. 42 "Padre", oraba él, "si es tu voluntad, por favor quita de mí esta copa de sufrimiento. Pero quiero hacer lo que tú quieras, no lo que yo quiero". 43 Entonces un ángel del cielo se le apareció para darle fortaleza. 44 Y Jesús oraba mucho más, con terrible angustia, y su sudor caía como gotas de sangre sobre suelo. 45 Luego terminó de orar y fue donde estaban los discípulos. Los encontró dormidos, exhaustos por la aflicción. 46 "¿Por qué están durmiendo?" les preguntó. "Levántense y oren para que no caigan en tentación". 47 Mientras aún hablaba, se apareció una multitud dirigida por Judas, uno de los doce discípulos. Judas se acercó para besar a Jesús. 48 Pero Jesús le preguntó: "Judas, ¿entregas al Hijo del hombre con un beso?" 49 Los seguidores de Jesús le preguntaron: "Señor,

¿debemos atacarlos con nuestras espadas?" 50 Y uno de ellos hirió al siervo del sumo sacerdote, cortándole su oreja derecha. 51 "¡Detente! ¡Basta de esto!" dijo Jesús. Entonces tocó la oreja del hombre y lo sanó. 52 Luego Jesús habló con los jefes de los sacerdotes, y con los oficiales de la guardia del Templo y los ancianos. "¿Acaso soy algún tipo de criminal, que ustedes tuvieron que venir con palos y espadas?" preguntó. 53 "Aunque estuve con ustedes todos los días en el Templo, nunca me arrestaron. Pero este es el momento de ustedes, el momento cuando las tinieblas tienen el poder". 54 Entonces ellos lo arrestaron y se lo llevaron, llevándolo a la casa del jefe de los sacerdotes. Pedro seguía a la distancia. 55 Entonces prendieron una fogata en medio del patio y se sentaron alrededor de ella. Y Pedro estaba entre ellos. 56 Cuando se sentó allí, una criada lo distinguió por la luz de la fogata, y lo miró fijamente y dijo: 57 "Este hombre estaba con él". Pero Pedro lo negó. "¡Mujer, no lo conozco!" le dijo. 58 Un rato más tarde otra persona lo miró y dijo: "Tú también eres uno de ellos". "¡No, no lo soy!" respondió Pedro. 59 Cerca de una hora después, otra persona insistió: "Estoy seguro que estaba con él también, es un galileo". 60 "¡No tengo idea de qué hablas!" respondió Pedro. Justo entonces, cuando aún hablaba, canto el gallo. Entonces el Señor se dio la vuelta y miró a Pedro. 61 Y Pedro se acordó de lo que el Señor le había dicho, y cómo le dijo: "Antes de que hoy cante el gallo, me negarás tres veces". 62 Entonces Pedro salió y lloró amargamente. 63 Luego los hombres que custodiaban a Jesús comenzaron a burlarse de él y a golpearlo. 64 Le pusieron una venda en los ojos, y le preguntaban: "¿Si puedes profetizar, dinos quién te golpeó esta vez!" 65 Y vociferaban muchos otros insultos contra él. 66 Temprano en la mañana, el concilio de ancianos se reunió con los jefes de los sacerdotes y los maestros religiosos. Jesús fue llevado delante del concilio. 67 "Si realmente eres el Mesías, dinoslo", dijeron ellos. "Aun si se los dijera, no me creerían", respondió Jesús. 68 "Y si yo les hiciera una pregunta, ustedes no la responderían. 69 Pero desde ahora el Hijo del hombre se sentará a la diestra del Dios Todopoderoso". 70 Entonces todos ellos preguntaron: "¿Entonces eres el Hijo de Dios?" "Ustedes dicen que yo soy", respondió Jesús. 71 "¿Por qué necesitamos más testigos?" dijeron. "¡Nosotros mismos lo hemos oído de su propia boca!"

23 Y todo el concilio lo llevó donde Pilato. 2 Allí comenzaron a acusarlo. "Encontramos a este hombre engañando a nuestra nación, diciéndole a la gente que no